



Circolino Pipistrello

# Informationen über den Betrieb



Wer hat ihn nicht, den Traum vom Zirkus? Im Circolino Pipistrello geht er seit 35 Jahren Woche für Woche für bis zu 100 Teilnehmende in Erfüllung. Mitmachen können alle Menschen, ob jung oder alt und mit oder ohne Behinderung. Von Frühling bis Herbst zieht der Circolino Pipistrello von Ort zu Ort. Die Stationen der Tournée sind nicht grosse Städte, sondern Schulhäuser oder Heime. Der Circolino Pipistrello macht Halt, wo er engagiert wird. Dort beginnt die Zirkuswoche mit Traktorengeknatter, Hammerschlägen, Lachen und Rufen. Das schöne blaue Chapiteau, das Zeltdach, wird mit Hilfe der angehenden Artistinnen und Artisten in die Höhe gezogen. Die farbigen Wagen des Circolino Pipistrello treffen nach und nach ein. Für eine Woche entsteht ein kleines Wagendorf mit viel nostalgischer Zirkusatmosphäre.



## Zirkus zum Selbermachen, Mitspielen und Davonfliegen

Doch am nächsten Morgen stehen keine Zirkuspferde im Zelt und es gibt keine berühmten Artistinnen und Artisten aus aller Welt zu bewundern. Das Zelt und die Wiese sind voller Kinder, Jugendliche, Seniorinnen und Senioren, die ihre ersten Schritte übers Seil wagen oder auf Fässern laufen, am Vertikaltuch hochklettern und die Jonglierkiste durchstöbern. Der Circolino Pipistrello ermöglicht es, eine Woche aus der eigenen Haut zu schlüpfen und in ein neues Kostüm zu steigen, Ideen zu spinnen und Fantasien zu verwirklichen – ein beeindruckendes Erlebnis, welches den Teilnehmenden oft noch jahrelang in lebhafter Erinnerung bleibt.

## Es war einmal...

... so beginnen wohl die bekanntesten Märchen oder eben die Geschichte des Circolino Pipistrello. Gegründet wurde der Pipistrello 1981 als Mit-Spiel-Zirkus mit eigenem Programm. Was damals als ein Sommerprojekt begann, ist bis heute zum grössten Mit-Spiel-Zirkus der Schweiz mit eigenem Winterquartier in Rikon im Tösstal herangewachsen. Die Idee ist damals wie heute, den Teilnehmenden während einer Woche den Traum vom Auftritt im Zirkus zu ermöglichen.

## Das Zirkusprogramm der Pipistrelli

Der Circolino Pipistrello bringt neben der Zirkusanimation einen weiteren kulturellen Farbtupfer ins Dorf oder Quartier. Die Abendvorstellung der Pipistrelli (so werden die Teammitglieder des Circolino Pipistrello genannt) ist eine faszinierende Mischung aus Nouveau Cirque, Theater, Live-Musik, Gesang, Tanz, Artistik und Humor, die Gross und Klein begeistert. Das Programm 2016 entstand unter der Regie von Baptiste Raffanel und Ursina Kappenberger. Die Musikregie führten Roman Naef und Marc Bänтели.

## Die Pipistrellofamilie

Zum Team 2016 gehören 17 wagemutige Frauen und Männer sowie zwei kleine Fledermäuse. In der Gruppe finden sich u.a. ein Zimmermann, ein Velokurier, ein Musiker, Pädagoginnen und Pädagogen, Elektriker, ein Automechniker, eine Physiotherapeutin, neugierige Paradiesvögel und andere kreative Artgenossinnen und -genossen. Während des ganzen Jahres leben und arbeiten wir auf engstem Raum zusammen, stehen gemeinsam in der Manege, animieren die Teilnehmenden, bauen mit vereinten Kräften das Zirkuszelt auf und teilen Freud und Leid miteinander.

